
 

 

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ６ ５ 例 会 ）  

開 催 日 平成３０年８月８日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング「君が代」「奉仕の理想」 

 

ゲスト 

樫畑直尚ガバナー様 

 

国際ロータリー 

第２６４０地区 

２０１８－２０１９年

度 和歌山ロータリー

クラブ  

１９５７年５月１０日

生まれ 

学歴 甲南大学経済学

部卒業 和歌山大学大

学院経済学研究科修士

課程終了（経済学修士） 

職業分類/不動産管理 株式会社 南北 取締役会

長 

公職 

１９９１年 和歌山県私立幼稚園PTA連合会 会長

（1994年迄） 

１９９９年 和歌山商工会議所 常議員 

１９９９年 保護司（和歌山保護観察所） 

２０００年 きのくに信用金庫 総代 

 

No. ８６５ 

会員増強・新クラブ結成推進月間  

第２６４０地区 

１ 

１8－１9年度 ＲＩテーマ 

【インスピレーションになろう】 

例会日／毎週水曜日  １９：００ 

事務局・例会場／〒643-0025  

        有田郡有田川町土生４０９ 

      吉備インターゴルフセンター 

ＴＥＬ０７３７－５２－８９６０ 

ＦＡＸ０７３７－２２－６８００ 

Ｅ－mail：  info@arida2000rotary.club 

ＵＲＬ：   http://arida2000rotary.club/ 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか      
２．みんなに公平か 
３．好意と友情を深めるか 
４．みんなのためになるかどうか 

２００５年 和歌山県教育委員会 委員長

（2008年10月迄） 

２００６年 公益財団法人和歌山県国際交流協

会 理事長 

２００９年 一般社団法人和歌山経済同友会 代

表幹事（2018年５月から特別幹事） 

２０１１年 民事調停委員（和歌山簡易裁判） 

２０１１年 関西広域連合協議会 委員（地域団

体/産業・経済分野、2017年迄） 

２０１３年 和歌山県馬術連盟 会長（第70回

国民体育大会馬術競技会運営委員会委員長） 

 

ロータリー歴 

１９９８年 和歌山ロータリークラブ 入会 

２００３年-０４年 クラブ幹事 

２０１１年-１２年 クラブ会長 

２０１５年-１６年 地区大会実行委員会 委員

長 

R財団寄付 ベネファクター、メジャードナー

Level1、メジャードナー 

ポール・ハリス・ソサエティ 

米山寄付  

  

 

海南東ロータリークラブ 谷脇良樹ガバナー補

佐様 

 

 

 

    本日の

 平成３０年8月２２日 第86６回 

 ソング「手に手つないで」 

 会長の時間 幹事報告 委員会報告  

 ニコニコ箱報告  出席報告 
「人身受け難し、今己に受く～ロータリーの心～」 

    有田ロータリークラブ直前会長成川守彦様 

会  長     南 良暢 
幹  事     永石睦巳 

クラブ会報委員長 吉水志朗 

次回のプログラム 

 

8月29日 紀陽銀行 大久保幹男様 

9月5日 有田南RC直前会長 垣内欣久様 

９月12日 地区少年交換委員長        

     岩出RC 水崎哲男様  



 

 

 

●会長の時間 

皆  さん，こん

ばんは。本日は

樫畑ガバナー，

公式訪問によう

こそお越しいた

だきました。樫畑ガバナーはお知り合いから

カッシーと親しみを込めて呼ばれておられるよ

うで，その出で立ちは，そのままデパートの紳

士服売り場のマネキンの横に立っておられても

違和感なく，紳士的であります。我々も親しみ

を込めてカッシーと呼ばせて頂きたいと思いま

す。 

 本日の会長の時間のテーマは鉄についてで

す。鉄骨の家，自動車，機械，ロボット，農機

具，調理器具，ロータリー100年の鐘など私たち

の暮らしには欠かせない鉄ですが，攻撃性，凶

暴性，暴力性を持つ私たち人間は，怪文書で相

手を傷つけるくらいなら可愛いもので，鉄を用

いて武器として殺し合いを繰り返してきまし

た。鉄は国家なりと呼ばれたくらい産業革命以

降は産業の中核をなす材料で，鉄鋼の生産力は

国力の指標となりました。 

炎症の原因となる細菌の増殖に鉄が必要とさ

れ，昔は病気に対して鉄を血液から取り除く目

的で瀉血が頻繁に行われました。 

このように鉄は私たちの暮らしや生命維持にな

くてはならない反面，利害もあります。 

私たちの生活に鉄などの資源をうまく取り入れ

るために，私たちがこれまで経験してきた利害

を十分理解することが重要なことだと思いま

す。 

また，鉄という字はお金を失うことを連想させ

ることから，日本の企業では常用漢字である鉄

を用いるのを避けて旧字体の「鐡」やJRなど

（四国旅客鉄道以外）では金偏に矢と書いて

「鉃」に置き換えたりしています。日本人らし

い発想ですね。 

 宇宙のはじまりには水素とヘリウムしかあり

ませんでした。時間が経って核融合が進むと一

番安定している鉄が最後に作られます。鉄の存

在は何かを意味しているのでしょうが，何を意

味するのかはわかっておりません。私たちの赤

血球という酸素の運び屋の中にも鉄がありま

す。宇宙からの恵みによって私たちの祖先が造

られて進化してきた証だと思います。神秘だと

思います。 

 関空を建設するとき，海の中に空港の島を造

るのに島の下地に鉄を含む素材をたくさん入れ

ました。その結果，海水中に鉄が溶け出して，

藻が生え，魚が集まり，大阪湾の海の生態系が

活性化しました。東京湾でもアクアラインの

「海ほたる」を造った時に同じようなことが起

２ 

きたそうです。自然に愚かな私たちもうまく自然

を利用できる知恵を持っているんですね。 

 8月のこの時期になると人間の知恵でも制御で

きない人間が作り出した原子力が思い出されま

す。ミッドウエー海戦の敗北を大本営は天皇に真

実を報告しない隠蔽体質，負けるとわかっていな

がらも沖縄地上戦でわずか14歳から17歳の少年で

形成された護郷体を強引に参戦させたり，日本人

の醜い気質を私たちは備えている可能性があるこ

とも学ぶべきだと思います。 

 人権の尊重や人の理性を，個性を保ちながら

も，みんなが同じような価値観で共有していけれ

ば住みよい生活や平和が維持できるのではないで

しょうか。 

 

●幹事報告● 

永石睦巳君 

〇報告事項 

１・例会変更（掲示） 

２・義捐金お願い 

３・ホームページリ

ニュアルの報告 

 

 

●職業奉仕委員会● 

樋口明君 

四つのテスト唱和 

 

 

 

 

2017-2018年度  

出席委員会 

全期100%出席出席表

彰 

 

 

 

●ニコニコ箱● 

南良暢君：樫畑ガバナー、本日お忙しい中お越し

頂き有難うございます。宜しくお願い致します。 

永石睦巳君：樫畑ガバナー様、谷脇ガバナー補佐

様 本日は、お越し頂きありがとうございます。 

梅本茂喜君：樫畑ガバナー様 本日は宜しくお願

い致します。 

上野祥弘君：樫畑ガバナー様 本日は宜しくお願

い申し上げます。 

上田益稔君：樫畑ガバナー様、谷脇ガバナー補佐

様 本日はお越し頂き有難うございます。 

下林善信君：樫畑ガバナー様 谷脇ガバナー補佐 

本日はお越し頂き有難うございます。 

樋口明君：樫畑ガバナー様 谷脇ガバナー補佐 

本日は宜しくお願い致します。 

川島信治君：樫畑ガバナー様 谷脇ガバナー補佐

本日はお越し頂き、誠にありがとうございます。 

有田２０００ロータリークラブ 会報 



 

 

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １６名 １５名 ９３．７５％ 

７月２５日 １６名 １３名 ８１．２５％ 

平山一彦君：樫畑ガバナー様 本日は公式訪問

頂きまして有難うございます。 

大浦輝彦君：みなさんこんばんは 本日は樫畑

ガバナー様 谷脇ガバナー補佐様ようこそおい

で下さいました。宜しくお願い致します。 

前任君：樫畑ガバナー様 谷脇ガバナー補佐様

お忙し中ようこそお越し下さり有難うございま

す。  

 

 

 

●出席報告● 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●卓話● 

国際ロータリー第2640地区 

 2018-19年度ガバナー 樫畑直尚様 

 

今年度、国際ロータリーのテーマは、ご存知

の通り「インスピレーションになろう」であ

り、私は地区のスローガンを「ロータリークラ

ブを楽しもう」と致しました。 

 

私たちの地区では、地方経済の衰退、人口減

少や高齢化が顕在化し、そして不幸な事に長期

の混乱が続きました。一方で、この間も、国際

ロータリーや日本の各地区のロータリーは、か

つての私たちがそうであったように進化を続

け、社会変化への環境適応力をさらに増してい

ます。比較して思うに、この間、私たちは多く

を失いました。クラブ、会員数、公共イメー

ジ、そして私たち会員同士が世界とつながる

「Connect」力。 

3 

その脈絡で捉えると、今年度、私と私たち地区

の仲間に与えられた役割は、将来にわたって持続

可能なクラブ作りと、世界の仲間との連携で地歩

を固めていく事だと思っています。 

おりしも、１２０万人会員を擁する国際ロータ

リーの新しいキャンペーンは「世界を変える行動

人」。私たちの年度から始まるキャンペーンでも

あり、当地区でも、世界の仲間としっかりと足並

みを合わせて「世界を変える行動人」の浸透に努

めて参る所存です。 

 

今年度、国際ロータリー会長のバリー・ラシン

氏は、ロータリークラブの現状のロータリーにつ

いてこう述べています。「ロータリーの会員数

は、この２０年間ずっと成長しておらず、会員の

高齢化が進んでいる。活動を通じて変化をもたら

すための知識や意欲を持たないクラブがあまりに

も多いし、ロータリーが世界でどんな活動をして

いるのかを知らず、ロータリーと財団のプログラ

ムを知らないクラブ、参加方法がわからないクラ

ブもある。ロータリーは会員制組織であるのだか

ら、奉仕活動を通じて良い世界を築きたいと思う

のなら、その（組織を構成する）会員を大事にし

なければならない…」。バリー・ラシン会長の掲

げるテーマ「インスピレーションになろう」は、

拡大・増強にも当て嵌まる言葉です。ひらめきや

気付きの機会は、きっとマンネリ化した雰囲気に

一石を投じることになるでしょう。 

  

我が国のロータリークラブ会員の減少ですが、

1996年のピーク時には約１３万人であったのが、

現在は約９万人と３割以上の減少となっていま

す。当地区においては深刻で、1996年の約4千人

に比べると会員数は半減し1千９百人となってい

ます。情熱を注がれ歴史を重ねてきたクラブでさ

え、惜しいことに会員減少が理由でいくつも失っ

てきました。会員増強や退会防止に、即効性、特

効性のある処方はないかも知れません。しかし、

次世代においても「持続可能なクラブ」を作るこ

とが大事だと思うなら、有効だと思われるすべて

の手段を投入したとしてもその価値はあろうかと

思います。 

 

しかし、処方に知恵を出し合うにしても、会員

であることの「楽しみ」がなければ、当人には会

員であることの魅力はありません。根本は、ロー

タリークラブを楽しめるか、楽しめないかにある

のではないでしょうか。

ロータリークラブの楽し

み方は、それこそ無限。

しかし、会員がその楽し

み方に出会えるかどうか

は組織のあり方次第で

す。      以上 

●閉会点鐘●南会長 

有田２０００ロータリークラブ  会報 



 

 

  

       樫畑ガバナー公式訪問 

有田２０００ロータリークラブ  会報 
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